



SÍNTESIS MATUTINA

24 de abril 2025

Comunicación Social

PRODECON

[Queda una semana para presentar la declaración anual ante el SAT NTV +](#)

El próximo martes **30 de abril** vence el plazo para presentar la declaración anual del Impuesto Sobre la Renta (ISR) correspondiente al ejercicio fiscal anterior. La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) recordó a los contribuyentes la **importancia de cumplir con esta obligación fiscal** dentro del periodo establecido para evitar sanciones económicas.

Sergio Luis Cazares, delegado de la PRODECON en Nayarit, informó que la dependencia **ha superado las mil atenciones relacionadas con este trámite** y señaló que aún hay personas pendientes de realizar su declaración. Recomendó no esperar hasta los últimos días, debido a la alta demanda que podría generar complicaciones en el sistema.

[Corre plazo fiscal y Prodecon Pachuca amplía horarios AM](#)

La Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (PRODECON) amplió los **horarios de atención** en sus oficinas ubicadas en Camino Real de la Plata, en la Zona Plateada de Pachuca, cuando **está por terminar el plazo para las declaraciones fiscales de personas físicas**.

ABREN LOS SÁBADOS

El delegado de la institución, **Salvador Uribe Lara**, informó que además **en este mes se trabaja incluso los sábados en un horario de 9 de la mañana a 15:00 horas**. Entre semana se está atendiendo hasta las 18 horas, cuando regularmente se cierra a las 15:00 horas.

FISCALES

[‘Quiero que me pagues’: Esta es la razón por la que el SAT revisa ‘con lupa’ las declaraciones anuales El Financiero](#)

El rechazo o rezago en las devoluciones de impuestos pudiera explicarse porque el SAT está poniendo la lupa a las declaraciones anuales, luego de que se dieron cuenta de que **en ejercicios anteriores regresaron dinero que no procedía**, expuso Rolando Silva.

El vicepresidente fiscal de Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) advirtió que el SAT tiene por Ley hasta **40 días para informarle al contribuyente si necesita información adicional** o requiere algún comprobante o dato o bien para devolverle algún saldo a favor.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.6278 M.N. (diecinueve pesos con seis mil doscientos setenta y ocho diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.**

CDMX

Reabren 4 estaciones de la Línea 1 del Metro, luego de dos años La Jornada

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo inauguró** este miércoles **cuatro estaciones más de la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro**, que se encontraban en renovación como parte de las obras que comenzaron hace tres años para el cambio total de vías y trenes, en un **proyectó que inició en su gestión como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México desde 2022.**

Acompañada de la Jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, la jefa del Ejecutivo federal encabezó la **apertura de las estaciones Cuauhtémoc, Insurgentes, Sevilla y Chapultepec**, que este misma tarde comenzarán a dar servicio, por lo que únicamente quedarán pendientes por concluir las estaciones de Juanacatlán, Tacubaya y la terminal Observatorio, que conectará con el Tren Interurbano México - Toluca, cuya terminal también continúa en construcción.

NACIONALES

Abre la SCJN puerta a la captura de El rey de las vacunas por fraude fiscal La Jornada

La primera sala de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)** abrió ayer la **posibilidad** de que un **tribunal federal confirme la orden de aprehensión contra** el empresario **Francisco Álvarez Morphy Alarcón**, conocido como **El rey de las vacunas**, acusado por la **Fiscalía General de la República (FGR)** de presunta defraudación fiscal equiparada.

Por unanimidad de votos, la sala aprobó el **proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá**, quien al revisar el asunto del empresario de la industria farmacéutica **–obtuvo contratos millonarios en los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón–** fijó la doctrina sobre cuál es la vía en el sistema oral para que una persona acusada de un delito sea llevada ante un juez. El togado definió tres vías: citatorio, orden de comparecencia y orden de captura.

Caen 2 presuntos operadores de El rey del outsourcing La Jornada

El **gobierno federal detuvo a dos presuntos integrantes del grupo de lavadores de dinero y operadores de factureras relacionados con Manuel Beyruti Sánchez, considerado El rey del outsourcing**, actualmente prófugo de la justicia mexicana. Los detenidos fueron identificados como Carlos Gómez y Roberto Melgar.

Luego de su captura, la **Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada solicitó y obtuvo la vinculación a proceso contra ambos imputados, por lo que serán juzgados por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita**. La Fiscalía General de la República informó que presuntamente “formaban parte de una organización criminal que operaba mediante **empresas factureras o fachadas para el blanqueo de activos y manejar recursos en el sistema financiero**, con la finalidad de ocultar su origen ilícito”.

CNDH insta a medios nacionales a no emitir espots antimigrantes La Jornada

La **Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) condenó la difusión de la campaña antimigrante del gobierno de Estados Unidos**, ya que **“criminaliza” a estas personas**, al tiempo que **instó a las televisoras mexicanas a dejar de transmitir los espots** debido a que **“incitan al odio y a las violencias”** contra esta población vulnerable.

Lo anterior está en consonancia con lo dicho por la presidenta **Claudia Sheinbaum**, quien **anunció una reforma a la Ley de Telecomunicaciones para prohibir la difusión en México de propaganda extranjera con mensajes discriminatorios**

ECONÓMICO

Inflación en México repuntó ligeramente a 3.96% en la primera quincena de abril **El Economista**

La **inflación a los consumidores repuntó**, ligeramente, durante la **primera quincena de abril**, pero continuó dentro del rango objetivo del **Banco de México (Banxico)**, de acuerdo con los datos divulgados por el **Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)**.

En la primera mitad del mes, previo al periodo vacacional de Semana Santa, el **Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC)** tuvo un **avance quincenal de 0.12%**, mientras que a **tasa anual** la inflación para los consumidores en México **se ubicó en 3.96 por ciento**.

“Consolidación fiscal, un paso en la dirección correcta” **El Economista**

La **meta que mantiene México de reducir su déficit fiscal a 4% del PIB este año**, “es sin duda un paso en la dirección correcta al que damos la bienvenida en el **Fondo Monetario Internacional (FMI)**”, observó la subdirectora de **asuntos fiscales en el organismo, Era Dabla Norris**.

Pero “es conveniente que las **autoridades fiscales mantengan una posición suficientemente flexible para responder a los choques externos** que pueden presentarse si continúa la incertidumbre por los aranceles”, consignó.

Plantea Trump flexibilizar aranceles; mercados se relajan **El Financiero**

El **presidente de Estados Unidos, Donald Trump**, planea otorgar exenciones y flexibilizar algunas de sus **políticas arancelarias más estrictas**, especialmente para fabricantes de automóviles, **acero y aluminio**, así como implementar un enfoque escalonado para **los gravámenes impuestos a China**.

De acuerdo con medios internacionales, esta decisión viene después de **intensas presiones del sector automotriz** y advertencias de diversos ejecutivos sobre el impacto negativo que múltiples **capas de aranceles** tendrían en la industria estadounidense.

México no ha tenido en los últimos años inflación de dos dígitos: Banxico MVS Noticias

La **subgobernadora del Banco de México, Galia Borja**, afirmó que la historia desde la crisis de 1994 logró que la **libre flotación de la moneda mexicana solucionara el trilema monetario**, lo que permitió que el Banco Central tuviera un instrumento para un objetivo y se **avanzara hacia un régimen monetario de metas de inflación**.

Galia Borja explicó que esto ha derivado en **inflaciones bajas y estables**, con un marco técnico y operativo de reacción.